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他能成皇马的瓜迪奥拉？

在接受《世界体育报》采访时，皇马主席弗洛伦蒂
诺直接将齐达内比作“皇马的瓜迪奥拉”。

瓜迪奥拉在入主巴萨 B 队的第一年就带领球队
升级成功，而另一位巴萨功勋恩里克则是带巴萨 B 队
取得了升入西甲的名次。 但齐达内，他的 B 队执教成
绩并没这两位光鲜。

2014-2015 赛季， 在安切洛蒂手下当了一年“学
徒” 的齐达内拿起了皇马 B 队的教鞭， 结果赛季前 3
轮，B 队三战全败，6 轮比赛后更是吃到了 5 场失利，
创造了自 1996 年来的最差开局。

随后更糟的是，齐达内被发现没有教练资格证书
而被西班牙足协“禁赛”，最后还是靠皇马的上诉才得
以继续留任。

但是，当球队徘徊在西丙 B 组降级区时，齐达内
展现了强大的调整能力。

之后的 16 轮比赛， 他带领皇马 B 队拿下了惊人
的 11 胜 4 平，把球队从垫底硬生生拉到了榜首。 与此
同时，他也没有放下自己的教练培训课程，于 2014 年
5 月成功拿到了资格证书，结束了自己的“黑户”生涯。

虽然没能在上赛季带领皇马 B 队升级成功，但齐
达内还是把这支刚刚跌入西丙 B 组的球队稳定在了
第 5 名。 而本赛季 19 场比赛之后， 皇马 B 队也以 10
胜 7 平 2 负的战绩高居积分榜第二名。

整个执教 B 队期间， 齐达内在 57 场比赛中交出
了 26 胜 17 平 14 负的“成绩单”，胜率 46.4%，得失球
比为 1.51。

要知道，就算是在巴萨 B 队战绩辉煌的恩里克执
教胜率也不过只是 48.3%，其 1.48 的得失球比还不如
齐达内。

齐达内喜欢“巴萨风格”

那么，齐达内的执教风格又是怎样的？ 他能在战
术上捏合皇马吗？

从齐达内执教皇马 B 队的打法来看，他对以短传
配合著称的“巴萨风格”很是推崇，战术上也沿袭了巴
萨的 433 阵型。

据《每日体育报》报道，齐达内曾透露自己希望打
出建立在控球基础上的足球，希望“从守门员开始就

打出脚下的短传配合”。
在接受《法国足球》采访时，他也表示自己喜欢

“漂亮地踢比赛”，宣称“我的球队从后场就开始短传
组织进攻，以控球和快速传球为基础”。 而在考取教练
资格证时，齐达内也现场观摩过瓜迪奥拉的训练。

不过在执教 B 队期间，齐达内的控球打法遭遇过
“打击”，作为一个成熟的教练，他也及时修正了“线
路”。

由于上赛季前期球队战绩不佳， 齐达内在接受
《法国足球》采访时透露，自己有时会因为球员的技术
水平打不出自己想要的足球而“郁闷”。 为了成绩，他
不再“执着”于控球配合，而是制订出了更为简洁高效
的反击打法。

入主一线队之后， 手里有了技术顶尖的明星球
员，齐达内的“底气”自然足了不少。 但如果想要在皇
马推崇巴萨的传控，齐祖也需要费一番脑筋。

团结更衣室比战术更重要

15 年间，皇马换了 14 任主教练，这次虽然和齐达
内签下了两年半的长约，但想要坐稳帅位，齐达内只
能用冠军说话。

作为一个没有太多执教经验的“菜鸟”教练，齐达
内最大的优势无疑是更衣室管理能力。

和贝尼特斯不同，齐达内是球员心中的大哥。
据《ABC》报道，去年在安切洛蒂手下“打工”时，

身为助理教练的齐达内还会在每天的训练结束后，主
动留下来给球员“开小灶”，瓦拉内、纳乔和赫赛等人
都受过他的悉心指导。

其中，瓦拉内来到皇马就是齐达内的力荐，后者
也在 2012-2013 赛季国王杯国家德比中助皇马锁定胜
局。 2014 年，也是齐达内亲自约谈有离开之心的赫赛，
最终让这位年轻小将留下。

据《马卡报》透露，皇马俱乐部在做出最终换帅决
定前，曾询问过队内球员，结果更衣室所有成员一致
给出了“OK”的答案，甚至已经有人私下联系了齐达
内，声明愿意为他效忠。

皇马前主帅安切洛蒂也在接受蒙特卡洛电台采
访时表示，“搞定” 更衣室的能力比技战术更为重要，
而齐达内所拥有的号召力和人格魅力使得他完全“有
能力执教皇马”。

（据《东方早报》）

35 岁的哈维自离开巴萨后就效力于卡塔尔的阿
尔萨德俱乐部，在巴萨的时候，他和瓜迪奥拉有过许
多交集，他们既做过队友，又有几年是球队核心与教
练的关系。 哈维表示，瓜迪奥拉去英超执教只是时间
的问题。

今年是瓜迪奥拉与德甲拜仁俱乐部合同的最后一

年，而好几家英超豪门都流露出对引入这位世界顶级
名帅的兴趣，其中有曼城、曼联、阿森纳和切尔西，瓜
迪奥拉很有可能在 2016-2017 赛季赴英超执教。

哈维说：“他的带队哲学能让球迷感到享受，此外
他还有更大的本事。 ”

哈维表示， 瓜迪奥拉是个完美主义者， 而他手下
的球员总是会夸赞他给球队带来的如大家庭一般的
良好氛围，他总是能获得队员完全的信任，“这就是他
那么特别的原因”。

哈维：如去英超执教，
瓜迪奥拉肯定会成功

据新华社伦敦 1 月 5 日体育专电 巴塞罗那前球星哈维 5 日
在接受英国媒体采访时表示， 瓜迪奥拉在巴萨时就很欣赏英
超联赛，如果瓜帅能去英超执教肯定能取得成功。

齐达内会是
皇马的瓜迪奥拉吗

曾经， 齐达内是皇马绝
对的领袖， 齐达内也是皇马
球员最亲近的大哥。

北京时间 1 月 5 日凌
晨， 皇马官方宣布解雇主帅
贝尼特斯， 此前执教 B 队的
齐达内升任一线队主帅。 那
么，这位球员心中的“带头大
哥” 有实力坐稳皇马主帅位
置吗？ 他的执教水平究竟如
何？

齐达内此前从未有过执
教一线队的经验， 他在皇马
B 队的执教成绩也没有那么

“亮眼”。 齐达内能是下一个
瓜迪奥拉吗？ 他能否带领皇
马打出他倡导的“巴萨式”足
球吗？

据新华社西安 1 月 6 日体育专电（记者张晨俊）
记者从陕西省体育局了解到，陕西省已获准承办 2021
年第十四届全国运动会。

2015 年 11 月，国家体育总局办公厅下发的《关于
公布第十四届全国运动会承办候选单位的通知》中提
到，陕西是唯一一个申办第十四届全国运动会的候选
单位，经过审查和研究，确定陕西省为第十四届全国
运动会承办候选单位。

据了解， 国务院办公厅已发函同意陕西省承办
2021 年第十四届全国运动会，筹备和举办第十四届全
国运动会的经费主要由陕西省人民政府自筹，中央财
政给予一次性定额补助；场馆设施建设所需资金由陕
西省人民政府自行负担。 体育总局和陕西省人民政府
要严格按照党中央、国务院有关规定，充分结合当地
经济社会发展实际，坚持量力而行、量入为出、节俭高
效原则，共同组织好第十四届全国运动会。

全国运动会是全国规模最大、水平最高的综合性
运动会。 2017 年全运会将由天津举办。

第十四届全国运动会
“花落陕西”

据新华社北京 1 月 5 日电（记者王镜宇）备受瞩
目的围棋跨年大戏在江苏如皋精彩收场。 凭借着在梦
百合杯五番棋决赛最终局中微小到极致的执黑四分
之三子胜，年方 18 岁的柯洁“大帝”在幸运女神的帮
助下兑现了自己的“狂言”，终结了一代名将李世石的
传奇，以令人心跳到嗓子眼的方式闪亮登基。

自古英雄出少年。 18 岁就收获自己的第三座世界
冠军奖杯， 柯洁写就了自己围棋职业生涯的完美开
局，这一点聂卫平、马晓春、常昊、古力这些前辈巨擘
都无缘实现。 在极具仪式感的五番棋对决中 3：2 击败
手握 14 个世界冠军头衔的前世界围棋第一人李世
石，让“柯帝”登基的剧情更加完美。

谈笑间， 樯橹灰飞烟灭。“他的取胜概率只有
5%”、“李世石的传奇该落幕了”；“我会把他（柯洁）拉
下马来”、“柯洁称第一人还太早”。 柯洁和李世石激烈
“手谈”之前的隔空“嘴谈”是此次巅峰对决最好的“广
告”， 而五番棋的起伏跌宕和决胜局的一波三折更是
让棋迷们乐享饕餮盛宴。 据悉，最后一战新浪全景直
播的在线观赛人数高达 150 万，创下历史新高，这场
改朝换代的强强碰撞人气爆棚。

在击败传奇人物之后登基是开创“柯氏王朝”的
绝佳方式。 然而，要想像吴清源、李昌镐、李世石、古力
那样书写自己的一段棋坛传奇，柯洁还有很长的路要
走。 以战绩而论，柯洁离李昌镐的 17 冠、李世石的 14
冠、古力的 8 冠相距尚远。 若想像吴清源那样引领围
棋发展潮流、推动技术革新、成为名垂棋史的一代宗
师，更是难上加难。

柯洁能否成为棋坛传奇， 并不在于他在赛前高调
还是低调、他认为李世石的取胜概率是 95%还是 5%，
而在于他能否珍惜自己的天分、在小有所成之后保持
对围棋的热爱和专注。

传奇谢幕“柯帝”登基

小威廉姆斯因膝伤
退出霍普曼杯赛

据新华社北京 1 月 5 日体育专电 世界网球女子
头号选手小威廉姆斯 5 日在澳洲珀斯举行的霍普曼
杯赛中左膝受伤，不得不退出比赛，在单打中负于澳
大利亚对手。 法新社报道说，这次伤病为她卫冕澳网
单打冠军蒙上阴影。

小威廉姆斯 4 日由于左膝有炎症没有在美国队
首战中上场。 在 5 日的比赛中，她明显受到伤腿的影
响，在输掉一局后，她主动退出比赛。

澳大利亚网球公开赛将于本月下旬在墨尔本开
战，伤病给这位美国巨星卫冕蒙上阴影。 34 岁的小威
廉姆斯已经六次赢得澳网女单冠军，21 次获得大满贯
单打冠军。

退赛后，小威廉姆斯对她的膝伤并不悲观，她认
为膝部只是有些炎症，是小毛病，不会影响到她参加
澳网。

她说：“我膝部发炎已经有一段时间，看来只能慢
慢消除，这需要多一些休息和治疗。 我在赛季之后的
这段期间练得非常苦，经常超过我的极限，我认为只
要休息一两天，情况就会大有好转。 ”

她的教练透露她的膝关节从去年 11 月份就开始
有炎症。 小威廉姆斯去年 9 月输掉美网决赛后就几乎
没有参加比赛，她埋头苦练，希望能再赢得今年的澳
网单打冠军。 她说：“速度是我的强项，我希望在这次
澳网上能恢复到最佳状态。 我只会往好的方面去想，
我相信我的膝盖会没事。 ”


